
畢業生代表李倩盈致辭全文 

 

尊敬的校長、院長、輔導長，親愛的家長、朋友、畢業生： 

大家好，我是李倩盈，2019-20年度心理學系畢業生。 

畢業了幾個月，不知道各位畢業生有沒有和我一樣，掛念那個中期考試前坐在宿舍公共空間裡溫習至

三更半夜、夜半無聊走到女工或崇基食堂吃宵夜、或者為了到蒙民偉樓上課而喘著氣走完保健梯的自

己？有沒有記掛那個在沒有人理解你時、仍然『捱義氣』和你試玩 Ocamp 遊戲的『莊友』、那個會跟

你一起抱怨共膳食物質素的宿友、還有我們最親愛的 Pilot 和 Captain、甚至是那個剛入學時常常一起

聚會、後來卻越見生疏的 OCamp同組同學？ 

畢業了的幾個月，你還好嗎？ 

還記得進了晨興後的一年，我在晨興的本科入學資訊日跟那時的高中生說過：『晨興是滿足你無限可

能的地方』。『無限可能』，那時真是太大言不慚。從四年後的今天回望，晨興究竟給予我們什麼？ 

我大學二年級時報名參加大學的交換計劃，那時成績不俗，卻排名一百多——這是連南韓和日本那些

比較好的院校也不能報的成績，更遑論歐美那些熱門院校。幸好那時候我也報名參加了晨興的交換計

劃，因而能夠到荷蘭的 University College Utrecht 交換。那時我主修科目的學習遇到了瓶頸，對前景也

是一無所知。說到底，其實就是去荷蘭『逃避學業』一個學期。然而正正就是這次『逃避』，卻令我

更加知道自己想要什麼。套用一句我在當地演講曾說過的講辭來總結這次交換旅程的得著，那就是

『當我有半年的閒情逸致，時而抽離、時而親切地感受城市，我才能在登上鐘樓的一刻，一邊感受著

時間在齒輪逐秒轉動間流逝、一邊看著鐘樓下那些像螞蟻一樣的人散聚、來去』——那時我第一次對

自己的大小，乃至自己的煩惱，有正確的認知。而晨興給我的這次機會不單令我認清和更加勇於承認

自己喜歡什麼，更像開了一扇窗，幫助我意識到原來知識是多麼值得追尋的。回到中大以後，凡此種

種都令我願意更加謙卑地理解和學習心理學了。同時，我也立定心腸探索我比較擅長的文化科目。 

第二樣晨興給予我的，是很多我從未想像過的機會。我不是一個成績頂尖的人，對比起很多正在看直

播的同學，我的成績絕對說不上好。但這個安全舒適的地方教會我，原來只要你願意嘗試，你會有許

多意想不到的收穫。例如說，我今天之所以能站在這裡代表畢業生致辭，就是因為五年前大膽跟書院

辦公室職員說我可以當家長晚會的司儀。而過去數年來我之所以能夠成為書院不同活動的稱職司儀、

乃至在學業上的種種際遇，依靠的都是書院職員和許多善心老師的提攜和幫助。『小薯』在這裡也可

以有逆襲之日啊！這些機會在汰弱留強的社會看似很不切實際和不現實，但是在成長的過程中，卻足

以造就一個人。 

如果中大的山和水、晨興的人和事真的會化成養分，不知道這四、五年來的養分可以支撐我們走多遠

的路？老實說，我也不知道。前面的路很長，但可以肯定的是，我們終於學會開車，可以發動引擎了

——我們現在終於能找到油門在哪、知道我的這輛車子用的是什麼油。這也讓我越發明白，前面有很

多分叉路口，而我可以隨時決定停下、轉左、轉右。說到這裡我就會不期然想起，可能四、五年後當

我重看這篇講稿，心情就會跟我回想大二時說那句『晨興可以給你無限可能』一樣，尷尬非常。但是，

我仍然很想記下這種專屬於二十三歲、屬於『社會新鮮人』的輕狂。 

超過二千年前，詩人屈原曾經說過：『路漫漫而修遠兮，吾將上下而求索。』二千年後的今天，希望

大家都可以平安、快樂地一路追尋自己想要追尋的一切。 

謝謝大家，也謝謝陪伴我們走過這一段路的所有人。 

 


